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GOVERNO DO ESTADO DE MINAS GERAIS

Ata

PLENÁRIO DO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO MÉDIO RIO GRANDE.

Ata da 2ª Reunião Ordinária do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio Rio Grande – GD7, realizada em 08 de abril de 2021.

Em 08 de abril de 2021, reuniu-se o Plenário do Comitê da Bacia Hidrográfica dos Afluentes Mineiros do Médio Rio Grande – GD7, por meio de videoconferência. Compareceram os seguintes Conselheiros Titulares e
Suplentes - Representantes do Poder Público Estadual: Eurípedes Teófilo de Souza (S) – Rep. PMMG, Maria de Lourdes Amaral Nascimento (T) – Rep. IGAM, Suelen Daiana Oliveira Canela (T) – Rep. SES, Juraci Júnior
de Oliveira (T) – Rep. EPAMIG, Mário Aparecido Amaral (S) – Rep. EPAMIG, Leonel Sa�ro de Lima (T) – Rep. SEAPA - Representantes do Poder Público Municipal: Osmany de Paula Campos Sobrinho (T) – Rep. PM de
Jacuí, Luiz Campos Ne�o (T) – Rep. PM Itaú de Minas, Fábio de Castro Alves (S) – Rep. PM Itaú de Minas, Elimar Vieira Vaz (T) - Rep. AMEG, Gabriel Neri Cruz Novais (T) – Rep. PM S.S. Paraíso, Geraldo Donize� Pereira
(T) – Rep. PM Passos, Lucas Horta Maia (T) – Rep PM de Fortaleza de Minas - Representantes de Usuários de Recursos Hídricos: Laene Fonseca Vilas Boas (T) – Rep. FIEMG, Cláudio Gomes de Barros (T) – Rep. S.R.R.
Passos, Andrey Alux Bordini (S) – Rep. S.P.R. Passos, Pedro Abelardo Mar�ns dos Santos (S) – Rep. SAAE Passos, Izabel Cris�na de Souza (S) – Rep. Serra da Fortaleza Mineração e Metalurgia ltda, Alexandre Gonçalves
Fonseca (T) – Rep. Furnas Centrais Elétricas, Sérgio Luis Resende (T) – Rep. COPASA, Marlon César Aguiar (S) – Rep. COPASA, Maura Helena de Miranda Nunes (T) – Rep. VOTORANTIM, Bruna Dias dos Santos (S) – Rep.
VOTORANTIM - Representantes de En�dades da Sociedade Civil: Amanda Francieli de Almeida (T) – Rep. FECOM, Davidson Scarano (S) – Rep. FECOM, Clayton Silva Mendes (T) – Rep. IFSUL DE MINAS Campus Passos,
André Luiz Rodrigues (T) – Rep. SINDEFURNAS, Eduardo Goulart Collares (T) – Rep. UEMG, Darlan Einstein do Livramento (T) – Rep. CREA-MG, Célio Bertelli (T) – Rep. PROBRIG, José Limon� Junior (S) – Rep. PROBRIG,
Leonardo de Sousa (T) Rep. ABES-MG – Visitantes: Rosa Carolina Amaral (Diretoria de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário), Nayara Lima (IGAM) e Marcela Mafra (IGAM). Assuntos em Pauta:

Item 01 - Abertura pelo Presidente do CBH GD7 e verificação de quórum – Abertura foi realizada pelo André (Presidente do CBH GD7), desejando boas-vindas a todos, e destacou a importância do trabalho do comitê.

Item 02 - Leitura do expediente e das comunicações da ordem do dia – Laene (Secretaria do CBH GD7) realizou a leitura do expediente do dia.

Item 03 - Leitura e aprovação da Ata de Reunião do dia 12/02/2021 – Ata foi encaminhada anteriormente a reunião por email para todos os conselheiros, sem objeções foi aprovada.

Item 04 – Apresentação do Controle de Faltas dos Conselheiros – André solicitou a inclusão de pauta, uma moção encaminhada pela ins�tuição AMEG, que trata sobre a Resolução da ANA nº 63. Amanda (Vice
presidente CBH GD7) fez a leitura do documento e em seguida o presidente submeteu a votação de encaminhamento aos órgãos competentes, com algumas considerações a moção foi aprovada pela plenária. O
controle de frequência foi compar�lhado pelo chat e anterior a reunião para acompanhamento das presenças dos representantes.

Item 06 – Oficina de Implementação do Plano de Ações da Bacia: Roda de conversa: Ar�culação com os munícipios no âmbito do saneamento – Em con�nuidade de assunto tratado em reunião anterior
sobre monitoramento da qualidade da água na região de abrangência do comitê, com preocupação especial sobre o Córrego Liso. Maria de Lourdes convidou a representante do IGAM, Rosa Carolina Amaral – Analista
Ambiental, da Diretoria de Abastecimento de Água e Esgotamento Sanitário, para apresentar a situação do saneamento no Estado e seus indicadores. Citou sobre os relatórios de auto monitoramento que são
verificados junto as SUPRAMs, citou levantamentos com base nos dados coletados em 2020. Marlon (COPASA) fez suas considerações sobre a captação de água para abastecimento e sobre a ETE Liso e suas
caracterís�cas. A captação é considerada de classe 2 e colocou-se a disposição para esclarecimentos e fornecimentos de laudos. Laene alinhou com Gabriel (PM S.S. Paraiso) verificar a questão junto das empresas que
tem efluentes no Córrego Liso e que podem estar contaminando a água com cianeto, segundo constatação das medições de qualidade realizadas pelo IGAM. Gabriel ar�culou junto a COPASA para realização de
análises, no sen�do de sanar o impacto e realizar contatos com as empresas. Marlon destacou que a COPASA não realiza fiscalização. Ficou como encaminhamento o envio do o�cio a SUPRAM e à Prefeitura Municipal
de São Sebas�ão do Paraiso informando os dados apresentados sobre os elementos presentes em desconformidades com a legislação vigente. Fizeram menção sobre os seminários da ANA sobre parceria com o
Programa Pró Mananciais e ficou estabelecido que a vice presidente do CBH GD7, Amanda faria parte do grupo de trabalho do programa. Laene compar�lhou a Portaria MMA nº 103, 24/0/2021, que trata
da capacitação de pessoas �sicas e jurídicas para conseguirem recursos para melhoria dos programas como produtor de águas. Divulgou-se também o link do site SEMAD com os municípios que tem delegação para
fornecimento de licenciamento ambiental. Rosa esclareceu que o saneamento de São Sebas�ão do Paraíso apresentou indicador de desempenho de 71%, considerado bom, avaliados o percentual de coleta, o
tratamento, o ICMS ecológico, o monitoramento de efluentes e se a ETE é regularizada. Marlon mencionou que as empresas instaladas devem possuir outorga e licenciamento ambiental para lançamento de efluentes.
Marlon explicou detalhes de localização geográfica do Córrego Liso, através da ferramenta Google Earth, demonstrando o local de captação, em relação à cidade e os empreendimentos próximos. Maria de Lourdes
prosseguiu falando das ações do Plano de Diretor que u�lizam os recursos da cobrança, como programas ligados à implementação dos planos municipais de saneamento e sugeriu ar�culação e seminários para
fomentar a elaboração e implementação desses planos nos municípios da bacia. André relembrou o caso da ETE de Ibiraci, e Marlon fez os esclarecimentos quanto a prazos e projetos para o ano de 2022. Maria de
Lourdes esclareceu que após a cobrança haverá recursos para elaboração desses planos e atualização dos mesmos. Para a próxima reunião, ficou de trazer informações de como está as situações dos planos de
saneamento da bacia. Eduardo Collares (UEMG) fez considerações relacionadas à importância da elaboração dos planos de saneamento e os aspectos legais, Polí�ca Nacional de Resíduos Sólidos, ins�tuído pela Lei nº
12.305/2010 e os prazos de adequação dos municípios à Lei nº 14026/2020 que estabeleceu o Marco Regulatório do Saneamento Básico. Destacou que os recursos são importantes para priorizar os planos de
saneamento para obter os recursos. Lembrou-se das reuniões anteriores sobre informações da implantação da Usina de Resíduos Sólidos para geração de energia em Boa Esperança - MG. André citou o projeto da
Usina Termoquímica de Boa Esperança, uma parceria de Furnas, UFU e a Carbogás, quer desenvolve a tecnologia de aproveitamento do CDRU. Lourdes con�nuou sobre os componentes estratégicos, metas e ações,
elaboração de estudos, citou a importância dos consórcios intermunicipais. Gabriel (PM S.S. Paraíso) informou que o Munícipio de Passos assinou um protocolo de intenções para entrar no Consórcio Intermunicipal de
Resíduos Sólidos também, formado com a ideia de implantar uma usina que u�liza o mecanismo da da Pirólise para tratamento de resíduo.  Sobre o aterro do município, Gabriel informou que �veram um embargo por
má gestão, porém hoje está em fase de licitação de uma nova plataforma. Levantou-se questão sobre a manutenção de aterros sanitários, consórcios e a relação com a SEMAD. Geraldo informou que no dia
06/04/2021 a AMEG promoveu um evento que tratou do assunto consórcio para licenciamento ambiental. Elimar (AMEG) informou que a AMEG está em fase de transição para consócio, mas que a ideia é assumir os
processos ambientais dos municípios, além de outros processos municipais que ganham com a escala do consórcio. Maria de Lourdes con�nuou falando sobre as metas, enquadramento, execução das obras para
diminuição das cargas poluidoras. Laene informou sobre as reuniões da CTIG e sobre as reuniões com a Gerência do IGAM responsável pela implementação da cobrança nas bacias do Rio Grande. Lourdes informou
sobre a Live “O papel das comissões gestoras locais (CGL) na gestão das outorgas cole�vas, dia 19/04/2021, horário 18:00 as 20:00. Célio (PROBRIG) trouxe a preocupação sobre a pluviometria observada na bacia do
Canoas, sobre o conflito pela quan�dade de água. André mencionou que assis�u a Sala de Situação do Rio Grande, promovida pela ANA e destacou o registro da tendência a seca persistente nos próximos meses.
Demonstraram preocupação de uma crise hídrica. Marlon esclareceu as dúvidas em relação ao Ribeirão do Ouro sobre as dificuldades de captação. Célio explanou as ações conjuntas que estão sendo realizadas para
proteção do Ribeirão do Ouro. Sugeriu fazer uma reunião para gerar ação integrada para recuperação do Ribeirão.

Item 07 – Informes Gerais – Suelen citou o retorno da moção sobre a Instrução de Serviço SISEMA 02/2020 que foi encaminhada a pedido da plenária na reunião anterior para a Diretoria de Planejamento e Regulação
- DPLR do IGAM, que informou providências para alteração necessária no item 2.6.1 e sejam observadas as situações em que deve ser aplicada a denúncia espontânea prevista no Decreto nº 47.838 de 2020.

Item 08 – Encerramento – Sem mais considerações a reunião foi finalizada pelo presidente que agradeceu a todos pela presença e contribuições.

                                                                                                        

Documento assinado eletronicamente por André Luiz Rodrigues, Presidente(a), em 23/06/2021, às 19:41, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de
2017.

Documento assinado eletronicamente por Laene Fonseca Vilas Boas, Secretário(a), em 24/06/2021, às 09:51, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 47.222, de 26 de julho de
2017.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site h�p://sei.mg.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0, informando o código verificador 30842779 e o
código CRC 5455DB1C.

Referência: Processo nº 2240.01.0003081/2021-56 SEI nº 30842779

https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017
https://www.almg.gov.br/consulte/legislacao/completa/completa.html?tipo=DEC&num=47222&comp=&ano=2017
http://sei.mg.gov.br/sei/controlador_externo.php?acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0

